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В общей сложности в 2013 году в мини-
стерство промышленности Челябин-
ской области поступило 2412 заявле-

ний от граждан на бесплатное предоставление 
земли, это несколько меньше, чем за 2012 год. 
В очередь на получение земельных участков 
было поставлено 1958 человек. Активнее всего 
заявления подают многодетные и молодые 
семьи (1598 и 240 соответственно). 

За прошлый год было предоставлено 524 
земельных участка, из них 337 получили 
многодетные семьи, 129 – молодые семьи, 
11 земельных участков было предоставлено 
участникам боевых действий. Что касается 
дольщиков и южноуральцев, проживающих 
на границах сельских территорий, то им было 
предоставлено, соответственно, 4 и 43 земель-
ных участка.

К сожалению, реализация закона по бес-
платному предоставлению земельных участ-
ков не обходится без «подводных камней». 

Нехватка количества свободных земельных 
участков, трудности проведения кадастровых 
работ по их формированию в силу отсутствия 
бюджетного финансирования в муниципали-
тетах – это и многое другое так или иначе 
тормозит реализацию закона. 

С отчетом о ходе реализации данного закона 
на комитете по строительной политике Законо-
дательного Собрания выступили министр про-
мышленности и природных ресурсов Алексей 
Бобраков и начальник управления архитектуры 
и градостроительства областного минстроя Ми-
хаил Кожевников. 

Несмотря на тесную работу минпрома и мини-
стерства строительства, инфраструктуры и дорож-
ного хозяйства региона, с муниципальными обра-
зованиями не все вопросы пока удается решить.

В настоящее время 16 муниципальных об-
разований, среди которых Челябинск, Копейск, 

Магнитогорск и ряд других городских округов 
региона, не могут в полной степени обеспечить 
земельными участками всех южноуральцев, 
имеющих право на бесплатное получение зе-
мельного участка, отметил Михаил Кожевников. 
В 16 муниципалитетах области предложение по 
землям значительно превышает спрос, но здесь 
другая проблема: муниципальные образования 
достаточно формально, по словам представи-
теля минстроя, подходят к обязанностям по 
формированию земель – выделяют не самые 
лучшие земли, без необходимой инфраструк-
туры, зачастую отсутствует градостроительная 

документация. И лишь в семи муниципальных 
образованиях, среди которых Уйский, Чебар-
кульский районы и ряд других, земельная про-
блема практически отсутствует.

Комментируя тему, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания Че-
лябинской области, председатель комитета 
по строительной политике Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») обратил внимание, 
что областные парламентарии внимательно сле-
дят за ситуацией вокруг бесплатного выделения 
земельных участков.

Окончание на стр. 2 

Земельные участки – многодетным 
семьям
Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области продолжают 
держать на контроле вопрос бесплатного 
выделения земельных участков  
в собственность отдельным категориям 
граждан для индивидуального жилищного 
строительства. На очередном заседании 
комитета по строительной политике 
парламентарии заслушали информацию  
о результатах этой работы в 2013 году.

Приветствуя бизнес-сообщество в стенах 
регионального парламента, Владимир 
Мякуш заметил, что Законодательное 

Собрание всегда открыто для диалога с обще-
ственными организациями, предприниматель-
ством. Во многом именно на мнения и предло-
жения общественности законодатели опираются 
при разработке нормативной правовой базы.  
А в условиях экономической ситуации, характери-
зующейся замедлением темпов роста, сотрудни-
чество власти и бизнеса должно стать еще более 
эффективным. 

– Совместное обсуждение законопроектов, 
регулирующих предпринимательскую деятель-
ность, вопросов устранения административных 
барьеров, упрощения условий открытия и веде-
ния бизнеса в Челябинской области позволит нам 
быть полезными друг другу, – считает спикер 
Заксобрания. – Ведь не только бизнес зависит от 
власти, но и власть напрямую зависит от бизнеса, 
качество и количество которого позволяют вла-
сти исполнять свои социальные обязательства.  
С этого года вводится оценка регулирующего воз-
действия нормативных правовых актов, касаю-

щихся предпринимательской и инвестиционной 
деятельности. Это означает, что все правовые 
акты отныне будут проходить предварительное 
обсуждение на уровне широкой общественности 
и те предложения общественных и предпринима-
тельских структур, простых жителей области, кото-
рые будут поступать в Законодательное Собрание, 
обязательно будут рассматриваться, обсуждаться. 
И я призываю представителей малого и средне-
го бизнеса принимать самое активное участие 
в этом процессе. Ведь главная задача – найти 
золотую середину, учесть интересы всех сторон, 
которых в разной степени касается тот или иной 
законопроект. Мы и раньше практиковали широ-
кое обсуждение принимаемых депутатами про-
ектов законов, открывали при Законодательном 
Собрании горячие линии, проводили публичные 
слушания, создавали рабочие группы, но теперь 
обсуждать законопроекты на предварительной 
стадии, давать оценку последствий принятия 
нормативно-правового акта нас обязывает феде-
ральное законодательство.

Представители малого и среднего бизнеса 
заверили Владимира Мякуша, что готовы к по-

добному законодательному сотрудничеству. 
Кстати, обсуждение нормативно-правовой базы 
состоялось и в ходе заседания общественного 
совета. Предприниматели подняли целый ряд 
актуальнейших на сегодняшний день для мало-
го и среднего бизнеса тем. Особенно бизнес-
сообщество волнует предстоящее вступление в 
силу изменений в налоговое законодательство. 

Так, руководитель Челябинского регио-
нального отделения общественного объедине-

ния предпринимателей «Опора России» Ольга 
Ефимова обратила внимание спикера регио-
нального парламента на серьезные опасения 
бизнес-сообщества из-за предстоящего введе-
ния в Челябинской области с 1 января 2015 
года единого налога на имущество в отношении 
офисно-деловых площадей, торговых центров, 
объектов общественного питания и бытового 
обслуживания.

Окончание на стр. 3 

Только в конструктивном диалоге бизнеса и власти может быть разработана 
законодательная база, в которой будет соблюден баланс интересов, а Южный Урал 
сможет стабильно развиваться. В этом уверен спикер областного парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), который 20 февраля принял участие в заседании 
общественного совета по предпринимательству при Законодательном Собрании 
Челябинской области.

Власть и биЗнес: баланс интересоВ
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Спикер Законодательного Собрания Владимир Мякуш и руководитель объединения  
предпринимателей «Опора России» Ольга Ефимова во время подписания соглашения о взаимодействии.
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Цифра недели

было потрачено в прошлом году на областную 
целевую программу «Преодоление последствий 
радиационных аварий на производственном 
объединении «маяк» и обеспечение радиационной 
безопасности челябинской области». Все  
намеченные планы выполнены в полном объеме.

128 миллионов рублей 

Цитата недели
НоВоСТи  ЗСо

Владимир мякуш , председатель Законодательного собрания  
челябинской области (фракция «единая россия») 
В этом году в челябинской области пройдут очень значительные выборы.  
кроме того что мы будем выбирать в муниципальных образованиях депутатов 
сельских, городских поселений, глав, мы еще будем избирать и губернатора 
челябинской области. сейчас начинается активная фаза избирательной  
кампании, и я надеюсь, что она будет успешной, как и в предыдущие годы.

Окончание. Начало на стр. 1

-При Законодательном Со-
брании создана рабочая 
группа, которая регулярно 

рассматривает имеющуюся на терри-
тории каждого конкретного муниципа-
литета проблематику, – прокомменти-
ровал Юрий Раифович. – Мы не только 
внимательно следим за ходом реали-
зации закона, но и анализируем, что 

нужно улучшить, дополнить, чтобы его 
правоприменительная практика была 
эффективнее. На сегодняшний день по-
нятно: закон работает, жители области 
подают заявки, формируется очеред-
ность. А существующие проблемы бу-
дем решать в рабочем порядке.

В завершение обсуждения депутаты 
рекомендовали министерству промыш-
ленности и природных ресурсов и ми-
нистерству строительства, инфраструк-

туры и дорожного хозяйства взять под 
контроль формирование востребован-
ных земельных участков, обеспеченных 
необходимой инженерной инфраструк-
турой, активизировать информационно-
разъяснительную работу с органами 
местного самоуправления об условиях и 
порядке предоставления земель.

Также были приняты рекомендации 
для муниципальных образований.

Ирина ЯББАРОВА

исполняющий обязанности губернатора 
Челябинской области Борис Дубровский 
на прошлой неделе встретился с 
представителями малого и среднего 
бизнеса региона. На встрече также 
присутствовали члены областного 
правительства, представители  
крупнейших предприятий области.

В самом начале совещания Борис Ду-
бровский обратил внимание всех 
участников встречи на то, что, не-

смотря на руководящую должность на круп-
нейшем в регионе металлургическом пред-
приятии, его отношение к малому и среднему 
предпринимательству вполне серьезное. Ведь 
в малом и среднем бизнесе Челябинской об-
ласти занято 600 тысяч человек – это треть 
работоспособного населения, он приносит одну 
шестую часть налоговых поступлений в бюд-
жет региона. Это большое явление, которое 
нужно осмыслить и поддержать. И наш раз-
говор должен помочь в этом.

Напрямую обратиться к Борису Дубровско-
му имел возможность каждый присутствую-
щий на встрече. 

Так, председатель Челябинского региональ-
ного отделения общероссийской общественной 
организации «Деловая Россия», заместитель 
председателя комитета по экономической по-
литике Законодательного Собрания Челябин-
ской области Константин Захаров (фракция 

«Единая Россия») предложил использовать 
площадку МФЦ (многопрофильные функцио-
нальные центры) для оказания услуг малому 
бизнесу по принципу одного окна.

Председатель областного отделения обще-
российской организации «Опора России» Алек-
сандр Калинин обратил внимание на необхо-
димость разработки и принятия комплексной 
целевой программы поддержки малого биз-
неса. Это помогло бы найти новые точки роста 
для малого и среднего предпринимательства. 

Выслушав представителя общественной ор-
ганизации, Борис Дубровский заметил, что 
любая поддержка бюджета должна иметь от-
дачу. 

– Мы можем принять популистские реше-
ния, увеличить кредитную нагрузку бюджета, 
– сказал и. о. губернатора, – но это будет 
чисто административный ресурс: мы можем 
дать предприятию деньги, и оно будет жить. 
Но жить оно будет, пока эти деньги не доест. 
Должны быть точки возврата инвестиций. 

На кадровый вопрос обратила внимание 
в своем выступлении генеральный директор 
ЗАО «Производственное объединение «Трек» 
из города Миасса Елена Падучина, которая от-
метила, что выпускники вузов в подавляющем 
большинстве приходят не подготовленными 
для работы на современном оборудовании в 
сложившихся условиях мировой экономики.

Борис Дубровский согласился с наличием 
кадровой проблемы, отметив, что она носит 
массовый характер, и поручил профильным 
ведомствам проработать этот вопрос, предло-
жить свои варианты решения проблемы.

Кроме того, и. о. главы региона пообещал 
рассмотреть предложения предприниматель-
ского сообщества о строительстве или пере-
профилировании имеющихся в области зда-
ний под региональный выставочный центр, на 
площадках которых малый и средний бизнес 
мог бы демонстрировать свои достижения, об-
мениваться опытом, в том числе с коллегами 
из других российских регионов.

Еще одна тема, которая была затронута во 
время встречи, касается создания технопарков 
для представителей малого и среднего бизне-
са, а также реализации на Южном Урале стан-
дарта Агентства стратегических инициатив. 

Добавим, Борис Дубровский дал поруче-
ние до конца месяца рассмотреть и обобщить 
все предложения, поступившие от бизнес-
сообщества.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

Земельные участки – многодетным семьям

борис дуброВскиЙ Встретился с ПредПринимателями

Юрий КАРЛиКАНоВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по строительной политике (фракция 
«Единая Россия»):

– В целом стоит отметить, 
что закон по бесплатному 
предоставлению земельных 
участков многодетным се-
мьям и другим категориям 
граждан активно реализует-
ся. Хотя, конечно, есть ряд 
трудностей. Нелегко решает-
ся вопрос выделения земель 
в закрытых территориях об-
ласти, но министерство стро-
ительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства сегодня 
всячески пытается сдвинуть 

эту проблему с мертвой точки. Отрабатывается тема, чтобы при-
легающие к ЗАТО муниципальные образования могли выделять 
земельные участки, а закрытые территории, в свою очередь, 
решали проблему обеспечения указанных участков объектами 
инженерной инфраструктуры. 

Кроме того, муниципальные образования в настоящее время 
не имеют достаточно бюджетных средств, чтобы заниматься 
межеванием земельных участков, постановкой их на кадастро-
вый учет, формированием необходимой градостроительной до-
кументации. 

Много справедливых нареканий со стороны жителей области 
по поводу неудобного месторасположения выделенных участков, 
отсутствия или недостаточной развитости инфраструктуры. 

Эти и многие другие проблемы еще предстоит решить. Де-
путаты дали соответствующие рекомендации и министерству 
промышленности, и минстрою, и главам муниципальных об-
разований.



№ 4 (336) • 26 февраля 2014 года 3ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиНоВоСТи  ЗСо

Ирина ЯББАРОВА

Окончание. Начало на стр. 1

-Налог будет взиматься с 
кадастровой стоимости 
недвижимости, а не с 

балансовой, как это было раньше, – 
рассказала Ольга Ефимова. – Ставка 
будет устанавливаться из расчета 
суммарной стоимости недвижи-
мости, в том числе и земельного 
участка. Какой именно будет ставка, 
нам, к сожалению, пока неизвестно. 
Предприниматели опасаются, что 
величина налога вырастет в разы.

Комментируя налоговые изме-
нения, Владимир Мякуш заметил, 
что опасения бизнес-сообщества 
депутаты знают. Именно поэтому 
совместно с правительством регио-
на было принято решение создать 
рабочую группу, в состав которой 
вошли представители Контрольно-
счетной палаты, минэкономразви-
тия, минпрома Челябинской обла-

сти и Законодательного Собрания. 
Рабочая группа должна подгото-
вить экономическое обоснование 
для расчета налога на территории 
области. Спикер Заксобрания вы-
разил мнение, что для большей 
эффективности работы в состав 
рабочей группы должны войти и 
представители малого и среднего 
бизнеса.

– Вопрос очень серьезный, – до-
бавил Владимир Викторович, – уве-
рен, что он вызовет большой резо-
нанс в обществе. И нам важно сде-
лать все, чтобы налоговая нагрузка 
на малый и средний бизнес резко не 
возросла, это может просто загубить 
предпринимательство. А потому ин-
тересы бизнеса и власти совпадают. 
Ни одно предложение, которое бу-
дет озвучиваться представителями 
бизнес-сообщества, не останется без 
нашего внимания.

Еще один вопрос, который озву-
чил сопредседатель Челябинского 
регионального отделения обще-
ственной организации «Деловая Рос-
сия» Алексей Галицкий, сильно вол-
нует предпринимателей – условия 
участия в конкурсных процедурах в 
сфере государственных и муници-
пальных закупок. Так, представитель 
малого и среднего бизнеса обратил 
внимание на излишнее укрупнение 

лотов, включение дополнительных 
необоснованных условий участия в 
торгах, а также наличие большой от-
срочки в оплате услуг: порой между 
оказанием услуг и поступлением 
денег проходит полгода-год. Все эти 
трудности ограничивают возмож-
ность малому и среднему бизнесу 
участвовать в госзакупках, а это, в 
свою очередь, не самым лучшим 

образом сказывается на развитии 
бизнеса.

В ходе обсуждений представите-
ли предпринимательства озвучили 
предложение провести на Южном 
Урале съезд для малого и средне-
го бизнеса. Владимир Мякуш идею 
поддержал, добавив, что с анало-
гичным предложением обратится к 

временно исполняющему обязанно-
сти губернатора Борису Дубровскому 
и председателю областного прави-
тельства Сергею Комякову.

В завершение встречи Владимир 
Мякуш подписал соглашения о взаи-
модействии при проведении оценки 
регулирующего воздействия с Южно-
Уральской торгово-промышленной 

палатой, региональными отделения-
ми общероссийских общественных 
организаций предпринимателей 
«Опора России» и «Деловая Россия». 
Также под соглашением о сотруд-
ничестве подпись поставил уполно-
моченный по защите прав предпри-
нимателей в Челябинской области 
Александр Гончаров.

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– Проблемы, которые озвучили представители малого и среднего биз-
неса на заседании общественного совета по предпринимательству, очень 
актуальны. В первую очередь это касается введения налога на имущество 
в отношении торгово-офисных площадей и другого имущества, которое 
используется в предпринимательских целях. Это может больно ударить 
по бизнес-сообществу. И чтобы не уничтожить малый и средний бизнес 
в регионе, законодатели, исполнительная власть должны опираться на 
мнение общественных организаций, представляющих интересы коммер-
ческих структур. 

Кроме того, на заседании были подписаны соглашения о сотрудниче-
стве с общественными организациями, которые представляют интересы 
малого и среднего бизнеса в Челябинской области. Думаю, это поможет 
нам установить более тесные контакты с бизнесом и решать проблемы, 
которые на сегодняшний день мешают полноценно развиваться малому 
и среднему бизнесу на Южном Урале. Очень важно, чтобы в этом процессе 
активное участие принимали все органы власти – и государственные, и 
муниципальные. И мы обязательно все предложения бизнес-сообщества 
обсудим с исполняющим обязанности главы региона, а также с областным 
правительством.

Константин ЗАХАРоВ, депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области, заместитель 
председателя комитета по экономической поли-
тике (фракция «Единая Россия»), руководитель 
Челябинского регионального отделения обще-
российской общественной организации «Деловая 
Россия»: 

– Беседа получилась очень живая, в ней принима-
ли участие все присутствующие на заседании пред-
ставители бизнеса. Обсуждалось немало актуальных 
вопросов. 

Так, что касается закупок, то на сегодняшний день 
была отмечена проблема в укрупнении лотов, которая 
не позволяет малому и среднему бизнесу участвовать 
в закупках. Много и других трудностей, в частности 
большие отсрочки в оплате за выполненные работы. 
Порой отсрочка оплаты тянется до полугода и дольше. 

Также прозвучала инициатива о проведении в Че-
лябинской области съезда малого и среднего бизнеса. 
И это вполне логично, ведь у предпринимателей на-
копилось много вопросов и проблем. Надеюсь, что 

вопрос будет проработан и съезд предпринимателей 
состоится. 

Обсуждалось и много других интересных тем, и есть 
надежда, что некоторые из них будут решены. 

Вообще, польза от таких встреч, заседаний, кру-
глых столов велика. Ведь надо понимать, что, когда 
диалог идет напрямую, у депутатов появляется воз-
можность узнать, чем же на самом деле живет бизнес, 
с какими трудностями сталкивается. И надо понимать, 
что любые социальные проблемы прежде всего от-
ражаются на расходной части бюджета, а вот вопросы, 
связанные со стимулированием бизнес-активности, 
– с доходной частью казны. И без наличия доходов 
областного бюджета денег на выполнение социальных 
обязательств не будет. Поэтому очень надеюсь, что 
такие встречи и дальше будут регулярными. И бизнес-
сообщество будет иметь возможность в рабочем по-
рядке встречаться с руководством Законодательного 
Собрания Челябинской области, напрямую обсуждать 
возникающие проблемы, вносить интересные пред-
ложения.

Власть и биЗнес: баланс интересоВ

обязательства по выплате 
пенсий и социальных пособий  
за 2013 год перед 
южноуральцами были 
выполнены в полном объеме. 
В этом заверил депутатов 
заместитель управляющего 
челябинским отделением 
Пенсионного фонда Леонид 
Устелемов на заседании 
комитета по социальной  
и молодежной политике, 
культуре и спорту.

За прошлый год пенсии уве-
личились на 854 рубля и со-
ставили на 1 января этого 

года в среднем 9879 рублей. На 891 
рубль увеличился размер трудовой 
пенсии и составил в среднем 10 155 
рублей. Средний размер пенсий по 
государственному пенсионному обе-
спечению составляет на сегодняш-
ний день 6914 рублей.

Традиционно с 1 апреля Пенсион-
ным фондом будет проведена индекса-
ция трудовых пенсий на два процента. 
Предполагается, что с учетом увеличе-
ния размер трудовой пенсии составит 

11 037 рублей. Что касается социальных 
пенсий и пенсий по государственному 
пенсионному обеспечению, то с учетом 
индексации на 17,6 процента их размер 
составит 8110 рублей.

Через областное отделение Пенси-
онного фонда проходят и выплаты ма-
теринского капитала. В общей слож-
ности на 1 января этого года областной 
Пенсионный фонд выплатил чуть бо-
лее восьми миллионов рублей.

Как известно, семья имеет право 
самостоятельно выбрать, на какие 
цели направить средства материн-
ского капитала. Так, наибольшее 
количество семей предпочитают по-
лученные средства в рамках мате-
ринского капитала направить в счет 
погашения основного долга и уплаты 
процентов по кредитам и займам на 
приобретение (строительство) жилья. 
В общей сложности на эти цели было 
направлено 6 миллионов 691 тысяча 
рублей. 1 миллиард 342,9 миллиона – 
средства материнского капитала, на-
правленные на улучшение жилищных 
условий. Значительно меньше – 29,9 
миллиона рублей – на получение об-
разования ребенком. 

Подводя итоги обсуждения во-
проса, вице-спикер регионального 
парламента, председатель коми-
тета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») заметил, что тема пенси-
онного обеспечения крайне важна, 
и радует, что на сегодняшний день 
здесь нет особых проблем. Система 
выплат пенсий и пособий четко от-
лажена и работает как часы. Ежегод-
но производится индексация пен-
сий. И несмотря на то что с особыми 
трудностями челябинское отделение 
Пенсионного фонда в своей работе 
не сталкивается, депутаты вопрос с 
повестки не снимают. Ведь в обла-
сти проживает чуть более миллиона 
пенсионеров, и очень важно, что-
бы все обязательства перед ними 
выполнялись вовремя и в полном 
объеме.

Пенсии ВыПлачиВаются ВоВремя
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Первый вице-спикер област-
ного парламента, предсе-
датель комитета по строи-

тельной политике Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») напомнил, 
что в 2013 году на дорожную деятель-
ность из бюджетов всех уровней было 
выделено чуть более 13 млрд рублей, 
в том числе из дорожного фонда – 
10 млрд рублей (фактически освоено 
9,93 млрд рублей, выполнение соста-
вило 99,1 процента), 2,4 млрд рублей 
– средства местных бюджетов, 652,8 
млн – средства из резервного фонда 
правительства Челябинской области.

За счет ассигнований Дорожного 
фонда Челябинской области осущест-
влялась реализация двух программ – 

ведомственной целевой программы 
по содержанию, ремонту и капиталь-
ному ремонту автомобильных до-
рог на 2012 – 2014 годы и областной 
целевой программы строительства и 
реконструкции автомобильных дорог 
общего пользования в Челябинской 
области на 2012 – 2015 годы.

Благодаря действующему дорож-
ному фонду за прошлый год было 
отремонтировано: 81,1 километра 
автомобильных дорог регионального 
значения, 166,9 километра – местного 
значения, чуть более 8 километров 
проездов к дворовым территориям 
многоквартирных домов. Кроме того, 
чуть более 69 километров дорог реги-
онального значения и 6,6 километра 

дорог местного значения было введе-
но в эксплуатацию.

Несмотря на все дорожные успехи, 
нерешенных проблем еще немало. 
Очень актуален вопрос технического 
состояния автомобильных дорог, не 
везде оно на должном уровне. 

– В 2013 году были разработаны 
соответствующие требования к каче-
ству дорог, которые регламентируются 
порядком взаимодействия государ-
ственного заказчика и подрядчика, 
– отметила начальник управления 
дорожного хозяйства министерства, 
строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства Челябинской об-
ласти Татьяна Спицына.

В 38 муниципальных образованиях 
были организованы проверки ранее 
построенных объектов. В 13 муниципа-
литетах были обнаружены нарушения 
и даны рекомендации по устранению. 
В этих случаях все работы были выпол-
нены за счет подрядчиков. В этом году 
работа по контролю будет продолжена. 

Кроме того, между министерством 
строительства, инфраструктуры и до-

рожного хозяйства Челябинской обла-
сти и рядом муниципальных образо-
ваний были заключены соглашения, в 
которых четко прописаны требования 
к качеству выполняемых работ, а так-
же условия контроля за применяемы-
ми материалами.

Тем не менее депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области в ходе обсуждения вопроса 
обратили внимание, что не на всех 
территориях области вопрос качества 
дорог контролируется на должном 
уровне. В ряде муниципальных об-
разований были нарушены техноло-
гии укладки дорожного полотна, как 
следствие – техническое состояние 
дорог очень быстро приходит в не-
годность.

– Проблема технического состоя-
ния автомобильных дорог действи-
тельно очень актуальна, – согласи-
лась представитель министерства 
строительства. – Нередко из-за того, 
что у нас есть «недоремонты» дорог 
из-за недостаточного финансирова-
ния, не соблюдаются межремонтные 

сроки, дороги быстро разрушаются и 
не всегда мы успеваем их восстанав-
ливать.

Также на комитете депутатами За-
конодательного Собрания была озву-
чена проблема отсутствия конкурен-
ции среди подрядчиков в дорожно-
строительной отрасли. Основная 
проблема в том, что на участие в 
аукционах по ремонту и строитель-
ству дорог могут подать заявки очень 
ограниченное количество организа-
ций. Но, по мнению Татьяны Спицы-
ной, ситуация может измениться, по-
скольку недавно был принят закон, 
который позволит сделать процедуру 
проведения аукционов и торгов более 
прозрачной.

Что касается задач на 2014 год, 
то министерство строительства пла-
нирует продолжить работу по обе-
спечению надлежащего контроля за 
ходом и качеством дорожных работ, 
обеспечению сохранности и увеличе-
нию протяженности автомобильных 
дорог, соответствующих норматив-
ным требованиям по транспортно-
эксплуатационным показателям, а 
также по повышению эффективности 
расходования бюджетных средств. 

Как добавил Юрий Карликанов, на-
личие дорожного фонда – это гаран-
тия плановой работы отрасли. Но, к 
сожалению, выделенных средств из 
бюджета недостаточно для развития и 
поддержания автомобильных дорог. 

Сегодня бюджетная обеспечен-
ность расходов на содержание и 
ремонт автомобильных дорог со-
ставляет в нормативном состоянии в 
среднем лишь 37 процентов от норма-
тивной потребности. На 50 процентов 
от нормативной потребности финан-
сируется содержание дорог, всего на 
9 процентов – ремонт дорог, и лишь 
на 2 процента от нормативной потреб-
ности – капитальный ремонт. То есть 
с каждым годом количество дорог, 
требующих ремонта, только увеличи-
вается. 

Депутаты Законодательного Со-
брания рекомендовали министерству 
строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства проработать во-
прос об изыскании дополнительных 
средств на финансирование дорожной 
отрасли Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА

дороги: ВоПрос качестВа

Многие южноуральцы отмечают: дороги в области стали лучше, пусть 
не все и не везде, но по сравнению с тем, какими они были еще пять 
– семь лет назад, разница заметна. Без сомнения, работы еще в этой 
сфере – непочатый край, а потому дорожный вопрос является одним из 
приоритетных направлений для депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области. Традиционно на февральском заседании комитета 
по строительной политике депутатами Законодательного Собрания 
обсуждается тема по подведению итогов работы дорожной отрасли в 
2013 году и перспективах ее развития в текущем году.

В минувшую среду, 19 февраля, 
для специалистов по вопросам 
ЖКХ прошло установочное 
совещание по реализации в 
регионе проекта «Управдом».

В нем приняли участие 49 спе-
циалистов, прибывших из 
местных отделений партии. 

Они рассказали участникам меро-
приятия о процессе лицензирования 
управляющих компаний, создании 
фонда капитальных ремонтов, из-
менениях в Жилищном кодексе РФ, 
а также совместно обсудили планы 
реализации проекта на 2014 год. 
Планируется, что такие совещания 
будут проводиться раз в квартал, 
чтобы своевременно информи-
ровать жителей об изменениях в 
Жилищном кодексе и нормативно-
правовых актах.

По словам Александра Мотови-
лова, депутата Законодательного 
Собрания (фракция «Единая Рос-

сия») и координатора проекта в 
Челябинской области, большинство 
нареканий со стороны жителей по-
ступает в адрес отрасли ЖКХ, это 
подтверждают и многочисленные 
оценки социологов. Президент Рос-
сийской Федерации Владимир Путин 
регулярно обращается к министрам, 
к ведомствам федерального уровня 
и к руководителям регионов, чтобы 
проблематике ЖКХ уделялся макси-
мум внимания.

Одним из способов решения 
проблем ЖКХ стало обучение юж-
ноуральцев правильному управ-
лению многоквартирным домом и 
его активами. Уже пять лет проект 
«Управдом» активно реализуется 
на территории Российской Федера-
ции, в том числе и в Челябинской 
области. За это время обучающие 
семинары посетили более 30 тысяч 
жителей нашего региона. Алек-
сандр Мотовилов подчеркивает, 
что «Управдом» важен для каждо-

го жителя, поскольку затрагивает 
наиболее проблемную сферу жиз-
недеятельности – ЖКХ.

– Мы часто получаем обратную 
связь от наших слушателей, которые 
после семинаров стали старшими 
по дому. Они благодарят нас и на-
ших специалистов за оказанную по-
мощь, за грамотную консультацию 
и разъяснения по этой теме. Теперь 
многие из них могут с уверенностью 
сказать, что они стали управлять 
своим домом с умом. Я вижу, что 
интерес и у жителей, и у сегодняш-
них специалистов к проекту очень 
большой. Уверен, что партийный 
проект «Управдом» поможет от-
расли ЖКХ в нашей области разви-
ваться более динамично, – сказал 
Александр Мотовилов.

Как отмечает депутат, проект 
вызывает все больший интерес, 
поступает множество заявок из 
местных отделений партии на то, 
чтобы юристы и специалисты по 
вопросам ЖКХ приезжали на тер-
ритории и проводили обучающие 
семинары.

Оксана ВЕЛИКАЯ

На февральском заседании 
комитета по бюджету и налогам 
депутаты одобрили к рассмотрению 
Законодательным Собранием 
проект закона, вносящий 
изменение в Закон Челябинской 
области «о транспортном налоге». 

Законопроект был разработан с 
целью приведения областного 
законодательства в соответ-

ствие с федеральным. 
В соответствии с действующей 

редакцией Закона «О транспортном 
налоге» налогоплательщики, являю-
щиеся физическими лицами, должны 
уплачивать налог не позднее 5 ноября 
года, следующего за истекшим нало-
говым периодом. Федеральным за-
коном, принятым 2 декабря 2013 года, 
в статью 363 части второй Налогового 
кодекса РФ внесены изменения, со-
гласно которым транспортный налог 
подлежит уплате налогоплательщика-

ми – физическими лицами в срок не 
позднее 1 октября года, следующего 
за истекшим налоговым периодом. 

В связи с этим законопроектом 
предлагается внести изменение в 
южноуральское законодательство и 
установить срок уплаты транспортного 
налога для физических лиц не позднее 
1 октября года, следующего за истек-
шим налоговым периодом. 

Если Законодательное Собрание 
одобрит эту инициативу, то новый срок 
будет распространяться на уплату на-
лога в 2016 году по итогам налогового 
периода 2015 года. 

За 2013 и 2014 годы действует срок 
уплаты не позднее 5 ноября. 

При этом физические лица, с учетом 
своих финансовых возможностей, име-
ют право досрочно уплачивать транс-
портный налог в полной сумме или 
частями. 

Оксана ВЕЛИКАЯ

Проект «уПраВдом» сохраняет  
сВою актуальность

срок уПлаты трансПортного налога  
для фиЗических лиц иЗменится
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19 февраля состоялось 
заседание комитета 
Законодательного 
Собрания по экологии и 
природопользованию. 
основными темами повестки 
заседания стали итоги 
выполнения в 2013 году 
областных целевых программ 
«Преодоление последствий 
радиационных аварий на 
производственном объединении 
«Маяк» и обеспечение 
радиационной безопасности 
Челябинской области на 2011 
– 2015 годы» и «Развитие 
водохозяйственного комплекса 
Челябинской области на 2013 – 
2015 годы».

Об аварии на «Маяке» 
стали забывать

В 2013 году общий объем финан-
сирования областной целевой про-
граммы «Преодоление последствий 
радиационных аварий на произ-
водственном объединении «Маяк» 
и обеспечение радиационной без-
опасности Челябинской области на 
2011 – 2015 годы» составил 128,4 
миллиона рублей, что в сравнении 
с объемом финансирования в 2012 
году больше на 183 процента. Финан-
сирование из федерального бюджета 
составило 13,9 миллиона рублей, из 
областной казны – 5 миллионов ру-
блей, а остальное – средства, полу-
ченные за переработку облученных, 
тепловыделяющих сборок ядерных 
реакторов.

– Мероприятия областной це-
левой программы проводились по 
двум основным направлениям: осу-
ществление радиационной безопас-
ности населения на территории, 
подвергшейся радиационному воз-
действию, и развитие системы кон-
троля за радиационной обстановкой 
и радиационно-гигиенической па-
спортизации территории Челябин-
ской области, в том числе террито-
рий муниципальных образований, 
подвергшихся радиоактивному за-
грязнению, – рассказал депутатам 
исполняющий обязанности министра 
по радиационной и экологической 
безопасности Челябинской области 
Егор Ковальчук.

В рамках первого направления в 
2013 году было завершено строи-
тельство централизованного источ-
ника водоснабжения в селе Нижне-
петропавловском Красноармейского 
района, в поселке Метлино Озерского 
городского округа, в селе Большой 
Куяш Кунашакского района, а также 
внутрипоселковых дорог Красно-
армейского района. Продолжаются 
работы по реконструкции внутрипо-
селковых дорог в селах Бродокал-
мак и Русская Теча Красноармейского 
района. Кроме того, в селе Бродо-
калмак начаты работы по строи-
тельству газопровода и готовится 
проектно-сметная документация на 
строительство водопровода. Общий 
объем средств, направленных на ка-
питальное строительство, составил 
119,9 миллиона рублей.

Кроме того, впервые проведен 
мониторинг лесопожарной и лесо-
патологической обстановки, работы 
по устройству и уходу за противо-
пожарными барьерами, по уборке 
погибших лесных насаждений и лесо-

восстановлению на территории лес-
ного фонда в Аргаяшском, Каслин-
ском, Кунашакском муниципальных 
районах и Кыштымском городском 
округе. Общая сумма расходов по 
этому направлению составила 4,3 
миллиона рублей. Но, к сожалению, 
финансирование данных мероприя-
тий в 2014 году не предусмотрено.

Члены комитета сошлись во мне-
нии о необходимости продолжить 
эту работу и рекомендовали област-
ному министерству по радиацион-
ной и экологической безопасности 
провести работу по возобновлению 
финансирования мероприятий про-
граммы по проведению мониторинга 
лесопожарной и лесопатологической 
обстановки, работ по устройству и 
уходу за противопожарными барье-
рами, уборке погибших насаждений 
и лесовосстановлению.

На финансирование мероприятий 
в рамках второго направления – раз-
витие системы контроля за радиаци-
онной обстановкой и радиационно-
гигиенической паспортизации терри-
тории Челябинской области, в том 
числе территорий муниципальных 
образований, подвергшихся радио-
активному загрязнению, – было 
затрачено 4,4 миллиона рублей. За 
счет указанных средств осущест-
влялся контроль за радиационными 
параметрами атмосферного возду-
ха, за радиационной обстановкой на 
реках Теча и Караболка, составлены 
радиационно-гигиенические паспор-
та территории Челябинской области 
за 2012 год, а также Красноармей-
ского, Кунашакского района и Трех-
горного городского округа. Продол-
жение реализации перечисленных 
направлений программы 2014 года 
запланировано в рамках подпро-
граммы «Преодоление последствий 
радиационных аварий на производ-
ственном объединении «Маяк» и 
обеспечение радиационной безопас-
ности Челябинской области на 2014 
– 2016 годы».

Депутат южноуральского парла-
мента Борис Мурашкин (фракция 
«Единая Россия») поинтересовался 
о произошедших за 50 с лишним 
лет изменениях на «загрязненных» 
территориях, радиационном уровне, 
наиболее опасных участках, а также 
о прогнозах ликвидации последствий 

и рекомендациях для населения.
– Население районов со всеми 

рекомендациями знакомо. Основная 
проблема, которую мы видим, за-
ключается в том, что люди забывают 
об этой аварии и молодые поколе-
ния уже не воспринимают опасность 
территорий, на которые не следует 
заходить и тем более собирать гри-
бы, ягоды, дрова и тому подобное. 
Газопровод и водопровод в этих тер-
риториях строятся как раз для того, 
чтобы люди ими пользовались и не 
использовали опасные природные 
ресурсы. Тем самым мы снижаем ра-
диационное экологическое воздей-
ствие. В целом ситуация стабильная, 
основные показатели меньше уста-
новленных пределов даже в крити-
ческих территориях, – пояснил Егор 
Ковальчук.

В завершение обсуждения реа-
лизации программы в 2013 году де-
путаты Законодательного Собрания 
отметили, что средства из област-
ного бюджета на финансирование 
программы ежегодно выделяются в 
полном объеме, а вот объем средств 
федерального бюджета, направляе-
мых на реализацию программы, со-
ставляет лишь около 11 процентов 
от общего объема, что явно недоста-
точно. Парламентарии рекомендова-

ли министерству по радиационной и 
экологической безопасности и мини-
стерству строительства, инфраструк-
туры и дорожного хозяйства усилить 
работу с федеральными структурами 
с целью увеличения объема средств 
федерального бюджета, предусмо-
тренных для Челябинской области 
в 2014 году в рамках федеральной 
целевой программы «Преодоление 
последствий радиационных аварий 
на период до 2015 года».

ПрОблеМы уральских 
вОдОхранилищ

Вторым по счету, но равным по 
значимости и обсуждаемости вопро-
сом повестки дня комитета стало рас-
смотрение итогов выполнения в 2013 
году областной целевой программы 
«Развитие водохозяйственного ком-

плекса Челябинской области на 2013 
– 2015 годы».

На реализацию мероприятий про-
граммы в 2013 году были предусмо-
трены средства областного бюджета 
в сумме 70 миллионов рублей, из 
которых 36 миллионов – федераль-
ные трансферты, а 34 миллиона – 
средства областного бюджета. На 
приведение в безопасное состояние 
гидротехнического сооружения Сим-
ского водохранилища на реке Сим и 

продолжении работ по капитальному 
ремонту гидроузла Миньярского во-
дохранилища на реке Сим направ-
лено почти 59 миллионов рублей. 
Также была продолжена работа по 
капитальному ремонту гидроузла 
Миньярского водохранилища на реке 
Сим и реконструкции важного гидро-
узла (Мало-Тесминское водохрани-
лище) на реке Малая Тесьма на тер-
ритории Златоуствоского городского 
округа. В то же время в программу и 
бюджет Челябинской области на 2013 
год были внесены изменения в части 
уменьшения субсидий областного 
бюджета с 12,5 миллиона рублей до 
3,6 миллиона рублей относительно 
этого объекта.

– Основной причиной внесения 
изменений стала невозможность тех-
нологически выполнять дальнейшие 
работы без поднятия уровня гребня 
плотины. Однако администрацией 
Златоустовского городского округа не 
оформлено право на земельный уча-
сток, попадающий в зону затопления 
водохранилищем при увеличении 
высоты гребня плотины и отметки 
нормального подпорного уровня 
водохранилища. Но и выделенные 
средства не были освоены полно-
стью. Администрацией города при-
нимаются все необходимые меры, 
в частности, в судебном порядке 
осуществляется решение вопро-
са о передачи земельного участка, 
который позволит увеличить объем 
водохранилища, в распоряжение го-
родского округа. В то же время на 
федеральном уровне четко стоит за-
дача: до тех пор, пока этот вопрос не 
будет решен, дальнейшее софинан-
сирование не будет осуществляться, 
– пояснил депутатам исполняющий 
обязанности заместителя министра 
промышленности и природных ре-
сурсов Виталий Курятников.

Кроме того, областной целевой 
программой были предусмотрены 
проектно-изыскательские рабо-
ты по реконструкции ГТС Верхне-
Кыштымского водохранилища на 
реке Кыштым. Но администрация 
города не успела выполнить условия 
договора по субсидированию, поэто-
му в связи с неисполнением условий 
предоставления субсидий вернули 
деньги обратно в бюджет. 

Как отметили депутаты – члены 
комитета, в условиях напряженного 
бюджета, когда финансовые средства 
изыскиваются с трудом, срывать вы-
полнение мероприятий недопустимо. 
Депутаты рекомендовали областно-
му министерству промышленности 
и природных ресурсов Челябинской 
области активнее взаимодействовать 
с органами местного самоуправления 
по обеспечению выполнения меро-
приятий программы и эффективности 
использования бюджетных средств.

В процессе заседания депутаты 
также внесли изменения в област-
ные законы «О наделении органов 
местного самоуправления отдельны-
ми государственными полномочия-
ми в области охраны окружающей 
среды», «О пользовании недрами на 
территории Челябинской области» и 
«Об особо охраняемых природных 
территориях Челябинской области». 
Все вносимые поправки связаны с 
изменением федерального законо-
дательства.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Экологическая беЗоПасность – Забота общая

Александр ФЕДоРоВ, председатель комитета Законодательного 
Собрания по экологии и природопользованию (фракция «Единая 
Россия»):

– Сегодня мы рассмотрели выпол-
нение областных целевых программ. 
Со стороны областного бюджета финан-
сирование программ осуществляется в 
стопроцентном объеме. Все мероприятия 
по ликвидации последствий аварии на 
ПО «Маяк» практически выполнены. Мы 
рекомендовали министерству по радиа-
ционной и экологической безопасности 
Челябинской области усилить работу по 
взаимодействию с федеральным цен-
тром по увеличению финансирования. В 
реализации программы по водообеспе-
чению есть ряд проблем, как, например, 
наличие бесхозных объектов, и самая главная проблема – это неосвоение 
целевых средств, выделяемых муниципалитетам на реализацию мероприя-
тий программы. Этого категорически нельзя допускать, тем более в таких 
проблемных с точки зрения водообеспечения территориях, как Златоуст и 
Кыштым. Думаю, что для решения этой проблемы необходимо ужесточить 
контроль со стороны министерства.
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Впервые конкурс с акцентом 
на эффективность социаль-
ной рекламы был проведен 

в Челябинской области еще в 2012 
году по инициативе Общественной 
молодежной палаты. 

– Конкурс нацелен на креативную 
молодежь, готовую своими творче-
ством и работой изменять сознание 
людей, – поясняет председатель 
оргкомитета конкурса, заместитель 
председателя Общественной моло-
дежной палаты Антон Терехин. – По-
тенциал социальной рекламы не ис-
пользуется в России и наполовину, а 
та социальная реклама, которая по-
лучается в результате государствен-
ного заказа, как правило, не попадет 
в цель. В 2013 году мы ориентирова-
лись на разработку социальной ре-
кламы для сети Интернет. Глобаль-
ная сеть стала неотъемлемой частью 
жизни молодежи, сферой образова-
ния, работы, творчества и отдыха. 
Свободному распространению в 
Интернете информации сомнитель-
ного качества, пропагандирующей 
насилие, экстремизм, забвение тра-
диционный ценностей, необходимо 

противопоставить здоровый контент 
и использовать потенциал Интерне-
та, направляя его в созидательное 
русло. Поэтому среди приоритетных 
тем нашего конкурса были не са-
мые популярные в глобальной сети 
вопросы: семейные ценности, толе-
рантность и социальная справедли-
вость, защита окружающей среды.

Стремясь привлечь креативный 
потенциал молодежи к решению 
острых социальных проблем, орга-
низаторы конкурса ограничили воз-
раст участников 30 годами. Всего на 
конкурс было представлено 68 ра-
бот, из которых жюри выбрало семь 
победителей. В 2013 году лучшую 
социальную рекламу предложили 
студенты Челябинской академии 
культуры, Института экономики и 
управления и Южноуральского про-
фессионального института. 

Кроме того, на заседании чле-
нам молодежного парламентско-
го движения Челябинской области 
был представлен сайт «Российская 
общественная инициатива» www.
roi.ru. В соответствии с указом Пре-
зидента РФ «О рассмотрении обще-

ственных инициатив, направленных 
гражданами Российской Федерации 
с использованием интернет-ресурса 
«Российская общественная ини-
циатива», предложение, набравшее  
100 000 авторизованных голосов, 
должно быть рассмотрено органами 
государственной власти. 

Рассказывая о возможностях дан-
ного интернет-ресурса, заместитель 
председателя Общественной моло-
дежной палаты Антон Терехин от-
метил, что молодые общественники 
всегда рассчитывают на поддержку 
депутатов Законодательного Собра-
ния Челябинской области в продви-
жении проектов и инициатив, раз-
работанных молодыми парламен-
тариями, при этом для них важно, 
чтобы каждый их шаг был понят и 
поддержан челябинцами. 

– Roi.ru дает возможность само-
го широкого общественного обсуж-
дения инициатив на федеральном 
уровне, и мы должны его использо-
вать, если действительно претенду-
ем на участие в политике, – говорит 
Антон Терехин. 

Челны Общественной молодеж-
ной палаты отметили заинтересован-
ность в использовании сайта «Рос-
сийская общественная инициатива». 
Они уверены, что если инициатива 
отвечает социальному запросу, на-

брать необходимое количество го-
лосов не составит труда.

Помимо этого в ходе заседания 
был презентован еще один проект 
молодежной палаты «Живи и борись», 
направленный на предотвращение 
распространения наркотических ве-
ществ в Челябинской области. 

Также были рассмотрены приори-
тетные направления работы Обще-
ственной молодежной палаты при 

Законодательном Собрании Челя-
бинской области в 2014 году, реа-
лизация акции «277 тысяч деревьев 
Челябинской области», деятельность 
молодежных парламентских форми-
рований в муниципальных образо-
ваниях Челябинской области и работа 
комиссии Общественной молодежной 
палаты по развитию молодежного 
парламентаризма и самоуправления.

Оксана ВЕЛИКАЯ

молодежная Палата  
ПреЗентоВала ноВые Проекты

-Впервые я был избран депутатом 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области в 1996 году. Это 

был год смены власти в Челябинской области: 
назначенного губернатора Вадима Соловьева 
сменил всенародно избранный Петр Сумин. Пер-
вые выборы зимой 1996 года запомнились как 
очень динамичные, напряженные, максимально 
честные и трудные. Это была классика жанра 
первых выборов девяностых – период становле-
ния демократии в России, начало формирования 
избирательной культуры.

Победу мне принесла агитация от двери к 
двери, колоссальное количество личных встреч 
с коллективами предприятий, учреждений, с 
жителями Центрального района (тогда не было 
доверенных лиц, которые бы дублировали кан-
дидата). Те выборы отличались минимумом 

креатива в современном смысле этого слова 
(тогда его просто не знали), не было циничных 
избирательных технологий, многое решали газе-
ты, листовки, плакаты.

Зато в конце девяностых, можно сказать, что 
доверия к депутатам у народа было больше. 
К тому же непростая финансовая ситуация в 
стране, сложное материальное положение боль-
шинства южноуральцев, как, впрочем, и всех 
россиян, заставляла граждан регулярно идти к 
депутатам, обращаться, в основном, по вопро-
сам материальной помощи.

В первые созывы 1994, 1996, 2000 годов де-
путаты избирались только по одномандатной 
системе, без партийных списков. Первый «мой» 
состав Заксобрания, сформированный в 1996 
году, был очень профессиональным. Было из-
брано много глав районов, городов – политиков-
практиков. Что ощутимым образом сказывалось 
на качестве решения вопросов, когда депутат 
знает все проблемы жизнеобеспечения региона 
изнутри.

Работа ПО «Маяк» не оставляла равнодуш-
ными наших атомных конкурентов за рубежом, 
поэтому в каждом составе ЗСО находились люди, 
представляющие «Маяк» (депутаты из Трехгор-
ного, Озерска, Снежинска).

С первых дней работы депутатом мне до-
верили председательство в комитете с длинным 
названием – по аграрной политике, земельным 
отношениям, потребительскому рынку, экологии 
и природопользованию. Что предполагало для 

меня огромную ответственность перед коллега-
ми и избирателями.

Явки депутатов на комитеты были почти сто-
процентными. Депутаты приходили с искренним 
желанием работать на качественный результат. 
Активная гражданская позиция депутатов пер-
вых созывов – не пустой звук, это было реальное 
реноме парламентариев тех лет.

Практически все заседания комитета я вел 
сам, и за все три созыва не был только на одном 
пленарном заседании Заксобрания.

Челябинская область сейчас по производ-
ству и переработке зерна – вторая в России 
после Алтая. А Южный Урал не только опорный 
край державы в плане обороны, но и хлебный 
край державы, на котором, без преувеличения 
могу сказать, держится продовольственная 
безопасность страны. Чему, считаю, послужила 
качественная работа нашего комитета. В те 
годы его состав принимал ответственные ре-
шения и закладывал законодательные основы 
в сфере и аграрной политики, и продоволь-
ственного рынка. Сейчас мы сами себя можем 
прокормить. У нас производится большинство 
продуктов питания. За всю мою деятельность 
в Законодательном Собрании комитет рас-
смотрел более 600 вопросов, подготовлено и 
принято на Законодательном Собрании около 
30 законов, около 200 постановлений, шесть 
областных целевых программ. 

Кто из депутатов, моих коллег, на мой взгляд, 
самые яркие представители парламента тех лет? 

В первую очередь, Виктор Павлович Черно-
бровин, депутат всех пяти созывов, перфекцио-
нист по своему состоянию души. Еще один по-
литический долгожитель – Борис Михайлович 
Мурашкин, депутат четырех созывов. Человек 
с архиактивной гражданской позицией. Без его 
емких комментариев, ярких выступлений (в 
основном не в качестве докладчика, а с места) 
по большинству рассматриваемых на заседаниях 
комитета и Заксобрания вопросов не обходилось 
ни одно заседание. Человек неравнодушный, 
горячо болеющий за своих избирателей, за свой 
округ, имеющий замечательную репутацию на-
стоящего слуги своего народа в правильном, 
хорошем смысле этого слова.

Несомненно, ярким политиком был Виктор 
Федорович Давыдов. Его неожиданный уход из 
жизни в 2005 году, наверное, самый трагичный 
эпизод в жизни нашего парламента. Внешне 
обаятельный и мягкий, он так выстраивал вза-
имоотношения с депутатами, что становилось 
очевидно: у него не забалуешь. Человечный по-
литик, не бросающий слова на ветер, он не по-
зволял принимать популистских решений. При 
нем, как, впрочем, и при его преемнике Вла-
димире Викторовиче Мякуше, не было жестких 
дискуссий, раскачивания ситуации, политиче-
ских скандалов и распрей. Эти два руководителя 
максимально успешно умели договариваться со 
всеми депутатами разной политической пали-
тры, не допуская при этом излишней мягкотело-
сти и конформизма. Владимир Мякуш обладает 
даром убеждения и дипломатии, что позволяет 
решать все вопросы в нормальном рабочем ре-
жиме. И результат налицо – стабильно работаю-
щий парламент, качественно сформированная 
законодательная база региона, отсутствие в СМИ 
скандальных материалов о работе Законода-
тельного Собрания (в отличие от соседних ре-
гионов).

Работа в парламенте очень сильно повлияла 
на меня как на политика, руководителя, гражда-
нина и просто человека. Благодаря депутатской 
деятельности я определил свое жизненное кре-
до: «Невозможное – возможно».

20 лет Законодательному собранию: ВсПоминая 90-е годы
Александр Берестов был депутатом законодательного Собрания Челябинской 

области трех созывов. он избирался в региональный парламент по Центральному 
избирательному округу города Челябинска в 1996, 2000 и 2005 годах. Целое 
десятилетие Александр Павлович бессменно возглавлял один из ведущих 
комитетов Законодательного Собрания – комитет по аграрной политике и 

земельным отношениям. К работе относился с величайшей ответственностью,  
в комитете неизменно формировался слаженный коллектив депутатов, 

эффективно и коллегиально решающих даже самые спорные, трудные вопросы. 
Берестов активно работал в комиссии по реализации национального проекта «Развитие 

АПК» в Челябинской области. В декабре 2007 года он был избран депутатом в Госдуму РФ, 
вошел в состав комитета по аграрным вопросам и был избран заместителем председателя 
этого комитета. Сегодня мы публикуем его воспоминания о Законодательном Собрании 
Челябинской области 90-х годов.

В минувший вторник состоялось заседание общественной молодежной 
палаты при Законодательном Собрании Челябинской области, 
на котором молодые парламентарии подвели итоги и наградили 
победителей конкурса «Эффективная социальная реклама – 2013».
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Челябинка Ольга Георгиевна рас-
сказала об аварийном состоянии 
многоквартирного панельного 

дома, в котором проживает. Процесс его 
разрушения начался после взрыва знаме-
нитого Челябинского метеорита: в стенах 
появились и стали быстро расти много-
численные трещины.

– Некоторые уже по три сантиметра в 
ширину! Мы пытались замазывать их и 
мастикой, и герметиком, но это не помо-
гает. Самое страшное, что трещины есть 
уже и на несущих панелях дома, – пере-
живает Ольга Георгиевна. – А впереди 
весна: днем оттепель, ночью морозец – 
трещины начнут расти еще больше. А 
значит, наша многоэтажка может в любой 
момент обрушиться!

Чтобы не допустить непоправимое и 
предотвратить угрозу жизни и здоровью 
людей, депутат Корман взял ситуацию под 
личный контроль. Главе администрации 
Челябинска уже направлено официаль-
ное обращение с требованием провести 
немедленную проверку аварийности ука-
занного дома и сообщить о предпринятых 
мерах.

С не менее болезненным вопросом 
пришла к депутату многодетная мать 
Наталья Викторовна. На иждивении у 
челябинки восемь детей и престарелая 

мать. К тому же один ребенок является 
инвалидом. Большая семья проживала в 
аварийном доме, при расселении которо-
го, к всеобщей радости, ей предоставили 
новое жилье. Но радость была недолгой: 
Наталью Викторовну с ее многочисленны-

ми домочадцами поселили в крохотную 
2-комнатную квартирку! Волею чиновни-
ков на площади 57 квадратных метров 
стали проживать10 человек. И это при-
том что существует Жилищный кодекс 
РФ, есть решение Челябинской городской 
думы, согласно которым норма предо-
ставления площади жилья составляет 18 
квадратных метров на одного человека. 
Судя по предоставленным женщиной 
документам, все эти законы нарушены. 
Виктор Корман пообещал разобраться в 
ситуации и направил в адрес администра-
ции города депутатский запрос с требо-
ванием провести проверку соблюдения 
жилищных прав указанной семьи и со-
общить о ее результатах.

– Если нарушение прав подтвердится, 
мы добьемся от администрации принятия 
мер, направленных на их восстановление, 
– твердо заверил депутат.

Невеселую историю поведала депутату 
и третья просительница. 36-летняя жи-
тельница Копейска Елена Петровна рабо-
тает дворником и в одиночку воспитыва-
ет двух малолетних детей шести и девяти 
лет. В силу катастрофической нехватки 
средств семья вынуждена проживать в 
бараке, который еще десять лет назад 
был признан аварийным и подлежащим 
сносу. Малоимущая женщина стоит в оче-
реди на получение жилья по социальному 
найму, но очередь ее лишь 1652-я...

Виктор Корман написал письмо главе 
Копейского городского округа Вячеславу 
Истомину с просьбой решить проблему 
этой семьи.

олимпийские игры в Сочи 
завершились триумфальной 
победой российской сборной. 
Такого количества медалей 
наша страна не завоевывала 
никогда в истории! Причина 
успеха, уверена депутат 
Законодательного Собрания 
Лена Колесникова (фракция 
«Единая Россия»), в той 
программе поддержки спорта, 
которая успешно реализуется 
сегодня. Южный Урал не 
исключение. Доказательство 
тому – серебро нашей 
землячки ольги Фаткулиной.

Пожалуй, давно россияне не 
чувствовали такого еди-
нения, как во время со-

чинских Олимпийских игр. Каждую 
победу, каждую медаль вся страна 
воспринимала как свою личную за-
слугу. Так оно и есть, уверена Лена 
Колесникова: «Победа России – это 
наша общая победа!»

Спорт больших достижений на-
чинается с малого. Именно поэтому, 
считает депутат, мы должны сде-
лать все, чтобы у каждого ребенка 

была возможность тренироваться. 
Например, благодаря усилиям Лены 
Колесниковой в Магнитогорске на 
улице Строителей появилась спор-
тивная площадка. Здесь совершен-
но бесплатно могут заниматься все 
желающие.

Любимыми видами спорта 
мальчишек во все времена были 
футбол и хоккей. Летом они с утра 
до ночи гоняют мяч, а зимой ата-
куют ворота на коньках. Эту энер-
гию необходимо использовать в 
мирных целях! Дворовый спорт 
тоже нуждается в поддержке. 
Возможно, кто-то из нынешних 
любителей в будущем станет 
профессионалом-чемпионом. 
Именно поэтому Лена Колеснико-
ва активно поддерживает юных 
спортсменов. Депутат помогла в 
приобретении экипировки школе 
олимпийского резерва № 2, фут-
больному клубу «Факел» и хоккей-
ному клубу «Локомотив».

Следом за Олимпийскими игра-
ми в Сочи пройдет Паралимпиада. 
Ее участники – пример не толь-

ко фантастического трудолюбия и 
упорства, но прежде всего силы 
духа. Они каждому из нас смогут 
преподать отличный урок! Магни-
тогороцам хорошо известно имя 
Александра Абломасова. Ветеран 
Чечни, спортсмен с ограниченны-
ми возможностями неоднократно 
выигрывал престижные мировые 
турниры по настольному теннису. 
Поездки на них стали возможны 
в том числе благодаря поддержке 
Лены Колесниковой. 

Депутат Законодательного Со-
брания взяла на себя и помощь 
районному обществу инвалидов: 
отремонтированы несколько по-
мещений, команда легкоатлетов 
получила в подарок полный ком-
плект формы – теперь они готовят-
ся к новому спортивному сезону. 

Достичь удалось действительно 
многого. Теперь это важно сохра-
нить и приумножить. Наверняка 
после такой успешной Олимпиады 
тысячи маленьких южноуральцев 
решат, что спорт должен стать ча-
стью их жизни. А это значит, что 
впереди их и нас ждут не менее 
грандиозные победы!

Встреча директора музея, 
который носит имя В.и. 
Сосенкова, с депутатом 
Законодательного Собрания 
Валерием Галеевым (фракция 
«Единая Россия») состоялась 
в депутатском центре 
Еткульского муниципального 
района в начале 2013 года. 
Директор музея Елена 
Вайсенберг обратилась 
к Валерию Фаритовичу с 
просьбой выделить средства 
на распечатку и оформление 
в презентационный вид 
файлов, посвященных 
истории казачества. Депутат 
откликнулся и оказал 
посильную помощь. В 2013 году 
из средств депутатского фонда 
были перечислены деньги, и 
работа по созданию казачьей 
экспозиции началась.

11 февраля 2014 года 
новая музейная вы-
ставка открылась. На 

торжественном открытии прошла 
первая экскурсия, на которой при-
сутствовали представители адми-
нистрации района и управления 
образования.

В свою очередь, Валерий Га-
леев высоко оценил качество 
представленной работы: «Я очень 
рад, что получилась интересная 
экспозиция, на которой пред-

ставлена уникальная коллекция 
снимков. Она будет интересна как 
взрослым, так и детям, именно 
поэтому сегодня первая экскурсия 
проведена для работников сферы 
образования. Очень символично, 
что это мероприятие проходит 
именно сейчас, так как 2014 год 
объявлен президентом России Го-
дом культуры».

Депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области Николай Янов (фракция «Единая Россия») 
принял участие в товарищеском хоккейном матче, 
который состоялся на корте подшефной школы № 129. 

Парламентарий провел почетное вбрасывание шайбы 
и сделал школе ценный и очень полезный подарок – 
вручил спецтехнику для уборки снега.

– На этой площадке постоянно проводятся тренировки юных хоккеистов из клуба 
«Белые медведи», – прокомментировал Николай Иванович. – Раньше родители ребят 
чистили корт лопатами. Это было трудно и занимало много времени. Надеюсь, что 
сейчас количество тренировок у ребят станет больше, а у родителей – больше времени 
болеть за начинающих хоккеистов. 

Товарищеская игра в этот день закончилась ничьей и хорошим настроением всех 
участников. 

– Хоккей – один из самых популярных видов спорта в Челябинской области, кто-то 
занимается им профессионально, но много и любителей, которым тоже нужно созда-
вать достойные условия для тренировок, – добавил Николай Янов.

ДоБРыЕ ДЕЛА

каЗачьему роду нет ПереВоду

Во имя будущих Побед! к деПутату За Помощью
Депутат Законодательного Собрания области Виктор Корман провел личный 
прием в Челябинской региональной общественной приемной лидера партии 
«Единая Россия» Дмитрия Медведева. К депутату обратились три человека.  
А проблема у всех одна – неудовлетворительные жилищные условия. 

Подарок юным хоккеистам
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ответы на сканворд:
Понтали: Буратино. Кито. Табло. Скол. Овьедо. 

Паспарту. Кашпо. Нерпа. Стать. Грач. Обманщик. 
Потомки. Абрикос. Кука. Родина. Осанка. Шут. 
Жабо. Тычинка. Очки. Тир. Крем. Взлом. Араби-
ка. Телега. Линейка. Окурок. Елец. Омар. Антракт. 
Амрита.

По вертикали: Фугас. Оковы. Зло. Статус. Чи-
лим. Лампа. Окапи. Она. Атаман. Номер. Вихрь. 
Кок. Шина. Атака. Досуг. Иран. Ура. Кока. Бор. 
Силач. Эрика. Кук. Поопо. Март. Вобла. Брусчатка. 
Стена. Рот. Аденоид. Жиклер. Борщ. Кила. Рели. 
Пижон. Брегет. Вожак. Сало. Маца.

Единый избирательный округ. �
Фракция: ЛДПР. �
Электронная почта: ooougs74@mail.ru. �
График приема: вторник, четверг, 10.00  �

– 12.00 (Челябинск, ул. Ворошилова, 12а, 
офис 7).

 
 
 
 
 
 
 
 

Горнозаводский избирательный округ  �
№ 2 (Часть Златоустовского городского 
округа, Кусинский муниципальный район, 
Гривенское сельское поселение Нязепе-
тровского муниципального района).

Электронная почта: profkom@zmk.ru. �
График приема: третий понедельник ме- �

сяца, 10.00 – 13.00 (г. Златоуст, ул. К.Маркса, 
д. 26, офис 160); первый понедельник меся-
ца, 14.00 – 17.00 (г. Куса, ул. Бубнова, д. 4). 
 
 
 
 
 
 
 

Заречный избирательный округ № 6  �
(часть Калининского района Челябинского 
городского округа).

Электронная почта: maviko73@mail.ru. �
График приема: среда, 10.00 – 15.00   �

(г. Челябинск, ул. Кирова, 10; ул. Бр. 
Кашириных, д. 107б;  ул. Молодогвар-
дейцев, 43).
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Ерик 
Кенжебекович
САРСЕНБАЕВ 

игорь 
Николаевич
СВЕЖЕНЦЕВ 
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Марат 
Сагитович 
САФиЕВ

Перед соревнованиями 
журналистов пригласи-
ли в ресторан «Горное 

ущелье» на пресс-конференцию, 
посвященную 10-летию ГЛЦ 
«Металлург-Магнитогорск» и Куб-
ку СМИ.

Почетный гость мероприятия, 
заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия») отме-
тил большую роль ММК в разви-
тии зимних видов спорта и побла-
годарил сотрудников СМИ за то, 
что они не только пропагандируют 
здоровый образ жизни на страни-
цах и в эфире своих изданий, но 
и сами участвуют в спортивных 
состязаниях. 

– Особенно ценно то, что здесь 
соревнуются не профессионалы, а 
люди, привязанные к горнолыж-
ному спорту, к здоровому образу 
жизни, и настоящие любители 

зимнего активного отдыха, – от-
метил парламентарий. – Кубок 
уже второй год проходит в об-
ластном масштабе, и я думаю, он 
будет проходить и дальше, потому 
что участникам соревнований это 
мероприятие очень нравится!

Организаторы включили в про-
грамму соревнований два дина-
мичных вида: слалом на горных 
лыжах/сноубордах и гонки на льду 
в дисциплине «зимний картинг». В 
результате упорной борьбы Кубок 
СМИ в общем зачете завоевали 
представители информационного 
агентства «Верстов. Инфо» (Маг-
нитогорск), на втором месте – ме-
диахолдинг ММК, на третьем – 
интернет-портал 74.ru (Челябинск). 
Лучшей в горнолыжных гонках ста-
ла команда медиахолдинга ММК, а 
в гонках на льду победа досталась 
картингистам 74.ru.

Лучший результат в личном за-
чете на трассе слалома показали 

руководитель отдела по связям с 
общественностью УФПС и пред-
седатель областного клуба пресс-
служб Челябинской области Оль-
га Давиденко, а также Дмитрий 
Верин, сотрудник телекомпании 
ОТВ. В гонках на картинге первое 
место заняли представители ко-
манды портала 74.ru Екатерина 
Герасименко и Кирилл Русецкий. 

Команды и участники, за-
нявшие призовые места, были 
награждены медалями и почет-
ными грамотами. Главный судья 
соревнований Алексей Калинин, 
вручая победителям награды и 
призы, отметил возросшее ма-
стерство участников Кубка СМИ. 
Приз «За волю к победе» и ди-
плом Законодательного Собра-
ния Челябинской области Семен 
Мительман вручил пресс-службе 
горнолыжного клуба г. Магни-
тогорска и представителю клуба 
Анатолию Яременко.

За Волю к Победе

Впервые в традиционном турнире 
«Кубок СМи – 2014» вместе с 
магнитогорцами участвовали 
челябинские журналисты и 
представители пресс-служб. Свои 
команды выставили телекомпании 
оТВ и СТС, медиахолдинг ММК, 
информационное агентство «Верстов. 
инфо», интернет-портал 74.ru  
и областной клуб пресс-служб. 


